

! PROLETARIOS DE TODOS LOS PAISES, UNIOS !

LA AURERA



Organo quincenal del Comité Central de la
LIGA OBRERA COMUNISTA, Sección Española del
COMITE INTERNACIONAL DE LA CUARTA INTERNACIONAL.

8 de Mayo de 1976

Nº 48

LA CRISIS MONETARIA EUROPEA Y SUS CONSECUENCIAS REVOLUCIONARIAS

BALANCE DEL

PRIMERO DE MAYO 1976

S U M A R I O

LA CRISIS MONETARIA EUROPEA Y SUS CONSECUENCIAS REVOLUCIONARIAS..... pág. 3

TRAS LAS LUCHAS OBRERAS DEL 1º DE MAYO
MAXIMA URGENCIA EN LA CONSTRUCCION DEL
PARTIDO MUNDIAL DE LA REVOLUCION SOCIAL
LISTA..... pág. 12

NOTAS NACIONALES

LA NUEVA LEY DE RELACIONES LABORALES NO
ES UNA CONQUISTA OBRERA..... pág. 17

Barcelona: LAS LUCHAS EN TORNO AL CON-
VENIO PROVINCIAL DEL METAL (I)..... pág. 19

NOTAS INTERNACIONALES

Portugal: POR UN GOBIERNO PC-PSP, EX-
PUESTO A APLICAR UN PROGRAMA SOCIALISTA. pág. 22

LA CRISIS MONETARIA EUROPEA

Y

SUS CONSECUENCIAS REVOLUCIONARIAS

por Jeff Sebastian

(traducido del BULLETIN, bisemanario de la WORKERS LEAGUE DE los Estados Unidos de América)

La crisis monetaria internacional del pasado mes en Europa ha acabado con la imagen que se quería dar de una cooperación y unidad monetaria, para mostrar claramente que el capitalismo mundial ha entrado en la más salvaje guerra comercial desde los años 30.

La acción francesa de retirar el franco de la flotación conjunta de las monedas europeas -que se conoce como la serpiente- ha creado las condiciones para que ocurran ahora toda una serie de devaluaciones competitivas a través de las cuales cada uno de los estados capitalistas tratarán de salvarse a costa de sus competidores.

La "serpiente" es el último y desesperado esfuerzo de mantener cierta estabilidad monetaria, a través de mantener unidas las principales monedas europeas y obligando a los gobiernos a intervenir para mantener el tipo de cambio dentro de un estrecho margen de fluctuación.

La "famosa" Conferencia de los líderes de los principales países capitalistas en Rambouillet en Noviembre pasado, y la reunión del Fondo Monetario Internacional en Kingston, Jamaica, en Enero pasado debían llegar a acuerdos para mantener cierto orden en los mercados de divisas.

Pero, en realidad, estas Conferencias, como doceñas de reuniones similares antes, no fueron más que un esfuerzo publicitario dirigido a ocultar la rápida desintegración del sistema monetario.

Especulación

Cuando los ministros de finanzas acababan de vol

ver de los hoteles y las playas de Jamaica, con los "acuerdos" en sus maletas, una presión especulativa masiva sobre la lira italiana obligó a cerrar los mercados monetarios italianos. Ello resultó en una devaluación de la lira que bajó en más de un 25% con respecto al dólar. El gobierno español se uniría rápidamente al pánico anunciando una devaluación del 10% de la peseta. Finalmente, a principios de Marzo una ola de especulación contra la libra inglesa la hizo caer desde su anterior equivalencia de 2 dólares a 1,90 dólares. Tan sólo un año antes, el valor de la libra estaba a 2,40 dólares.

Las devaluaciones de las monedas abaratan las exportaciones y encarecen los precios de todas las mercancías importadas. Por tanto en este caso, las mercancías británicas serán más competitivas en los mercados internacionales y en Gran Bretaña, el precio de las mercancías importadas, como por ejemplo, los alimentos subirán.

Por tanto, las devaluaciones de las monedas de Italia, España y Gran Bretaña representaron duros golpes para el capitalismo francés, que vende en estos países y compite con ellos en el mercado internacional. Esto hizo que los especuladores empezaran a desprnderse de los francos. El banco central francés llegó a gastar en un sólo día más de 5.000.000.000 de pesetas comprando francos para tratar de mantener su valor, pero no lo logró.

La decisión francesa de sacar al franco de la "serpiente" llevó inmediatamente a una ola especulativa masiva contra otras monedas europeas. Las monedas de Holanda, Bélgica y los países escandinavos están siendo sometidas a fuertes presiones.

El franco, la libra y la lira continúan bajando y en los mercados europeos se rumorea que el gobierno español está preparando una nueva devaluación.

El gobierno alemán se opone con todas sus fuerzas a revaluar el marco, porque ello representaría que las mercancías alemanas se harían menos competitivas lo que acabaría con las esperanzas de una leve recuperación económica en Alemania.

Pero está claro que sin una revaluación del marco alemán la "serpiente" colapsará completamente y todas las monedas europeas deberán entonces flotar independientemente.

Se rumorea que la crisis es tan severa que todos los mercados monetarios europeos deberán ser cerrados para llegar a nuevos tipos de cambio. Las continuas devaluaciones anulan las ventajas obtenidas por el prime ro que devaluó por lo que prepara una nueva tanda de devaluaciones. Así la economía italiana ha perdido todas las ventajas de su devaluación de la lira y debe prepararse para una nueva devaluación.

Estos acontecimientos amenazan la existencia mis ma del Mercado Común. Es imposible mantener un bloque co mercial unido, en condiciones en que las monedas fluctúen locamente y en que cada país está tratando de cargar el peso de la crisis sobre los demás.

Esto es, desde luego, la más dura refutación de las posiciones de revisionistas como Ernest Mandel que predijo, en forma impresionista, que Europa llegaría a la unión monetaria y que el capitalismo europeo tomaría una posición colectiva frente a los EE.UU.

El Mercado Común socavado

De hecho, la guerra monetaria actual está socavando decisivamente lo que es la base fundamental del mercado común: su política agrícola. Desde 1969, el Mercado Común ha mantenido un complejo sistema de derechos compensatorios destinados a impedir que los cambios en las paridades de las monedas influyeran en el comercio de productos agrícolas.

El "Financial Times" decía la semana pasada: "No era sin razón que Mr. Pierre Lardinois, el encargado de la política agrícola del Mercado Común, advirtiera al parlamento de Estrasburgo la semana pasada que la Política Agrícola Común colapsaría si no se restablecía rápidamente el orden en los mercados monetarios. El no dudaba de que el Mercado Común de productos agrícolas se estaba acabando.

No hay recuperación económica internacional

El caos monetario ha reducido la política agrícola a algo "dificilmente aceptable" y "dificilmente manejable".

La guerra monetaria es la más clara muestra de que no puede esperarse una recuperación internacional.

Cuando el aumento de los precios del petróleo creó inmensas deudas en los pagos, todos los grandes países se vieron llevados a situaciones de caída en la producción, desempleo masivo, y fuerte reducción de las importaciones. Hoy, en los países industriales avanzados se estima el desempleo en 35 millones de parados. A pesar de esto, la inflación en Europa continúa siendo del orden del 10%. Por lo tanto, cualquier intento de estimular la economía a través de medidas inflacionarias está condenado a provocar una inflación reptante.

Por esto, los países tratan de estimular la economía a través de hacer aumentar las exportaciones. Pero como es imposible que todos lo puedan hacer simultáneamente, esto les ha llevado a una salvaje guerra de tasas de interés y tipos de cambio.

Las medidas monetarias van acompañadas de intentos de reducir los costes a través de ataques salvajes a la clase obrera.

En Inglaterra, mientras el precio de los bienes importados sube enormemente, el gobierno está reduciendo enormemente los gastos en servicios sociales y tratando de canalizar todos los fondos disponibles hacia las industrias exportadoras. En Italia se van a tomar medidas similares, con el anuncio de nuevos impuestos y toda una serie de medidas para reducir el consumo.

Todos y cada uno de los países industriales se ve forzado a preparar medidas de austeridad que llevarán a grandes enfrentamientos con la clase obrera. Por lo tanto, la guerra monetaria internacional está preparando una todavía mayor depresión internacional y una ola de luchas revolucionarias en toda Europa.

Tanto Italia como Inglaterra están endeudados con la banca internacional a niveles increíbles, aproximadamente

damente 2.000 billones de pesetas entre los dos. Sus desesperados intentos de enfrentarse a esas deudas con medidas de guerra comercial deben afectar, inevitablemente a todos y cada uno de los países industrializados.

España y Portugal

Este está creando terribles condiciones para las economías capitalistas más débiles, tales como las de España y Portugal. Con sus propias clases obreras a la ofensiva y con sus mercados internacionales muy socavados por la guerra comercial, cada paso que los gobiernos de estos países dan para reducir el consumo es, inevitablemente, un paso más hacia la guerra civil.

La economía alemana, la más podarosa de Europa, no puede proporcionar los medios para una expansión europea. El mercado alemán es demasiado estrecho para ser la base de una expansión europea y esto en el mismo momento en que el capitalismo alemán está más empeñado que nunca en expandir sus propias exportaciones.

Tampoco los EEUU pueden ofrecer estos medios. Anteriormente, las recesiones internacionales eran superadas sobre la base de la expansión del poderoso mercado norteamericano. Pero hoy tal posibilidad no existe. De hecho los EEUU han utilizado la depresión para intensificar la crisis de sus competidores. La política norteamericana ha sido la de utilizar la continua depreciación del dólar como "arma" en la guerra comercial contra Europa y Japón.

Las exportaciones norteamericanas representan a hora el 20% de todo lo producido. El pasado año, los EEUU obtuvieron un superávit de 560 billones de pesetas con el mercado Comunitario, lo que representa cuatro veces la media del período 1958-1972. Hoy, la política norteamericana es precisamente lo contrario de abrir sus mercados para las importaciones. Se espera que el presidente Ford imponga cuotas a la importación de acero especial en el próximo Junio. Y esto será solo el principio de medidas similares para docenas de mercancías.

La guerra monetaria, que afecta a las exporta-

ciones norteamericanas hace inevitables tales medidas e invita además a medidas similares de respuesta por parte del capitalismo europeo contra los productos norteamericanos.

Hay que insistir en que el desorden monetario está solo en su principio. Hay cientos de billones de dinero depositado en los bancos de toda Europa que están disponibles para ataques especulativos masivos contra las monedas que muestran signos de debilidad.

Hasta hace muy poco, las naciones exportadoras de petróleo depositaban sus fondos excedentes en los bancos británicos, permitiendo así a la desesperada clase dominante británica utilizar tales fondos. Pero en el último trimestre del año 1975, los productores de petróleo retiraron de Inglaterra casi 1.400 millones de pesetas y esto sigue sucediendo en 1976. La baja en el valor de la libra amenaza con crear las condiciones para una retirada masiva de fondos lo que socava aún más la economía británica y puede provocar enormes pánicos bancarios.

Países subdesarrollados

Y para que no falte nada tenemos la desesperada posición de docenas de países subdesarrollados, cuyas deudas a la banca internacional alcanza unos 9.000 billones de pesetas.

Las devaluaciones competitivas europeas intensificaran su crisis socavando decisivamente sus exportaciones, lo que llevará inevitablemente a bancarrota que destrozará el sistema bancario mundial.

La revista "International Currency Review", publicación dirigida a los círculos financieros internacionales comenta lo siguiente:

"... las consecuencias de una suspensión de pagos de Corea del Sur (o de una suspensión de pagos incontrolada en cualquiera de los muy endeudados países menos desarrollados) serán las de producir una reacción en cadena entre los otros países subdesarrollados..."

Los efectos desestabilizadores sobre los mercados crediticios internacionales de las reacciones en cadena produci-

das por una mala administración de cualquier mercado de euro-menedas serían considerablemente mayores que, por ejemplo, un colapso financiero del municipio de Nueva York...

Desgraciadamente, los países en desarrollo no disponen de un prestamista de última instancia capaz de sacarlos de tales circunstancias catastroficas.

Por lo tanto, su único recurso -aparte del cierre de sus mercados financieros y la aplicación de medidas extremas que precipitarán una depresión doméstica- debe ser la de mejorar, tan rápidamente como pueda su balanza de pagos.

Pero, aparte el descubrimiento de nuevos recursos naturales, la única manera de que la mayoría de estos países puedan hacer esto es a través de reducir el nivel de vida de su pueblo.

Tal conclusión está más que demostrada y debería causar una gran preocupación entre los observadores atentos: las perspectivas para la estabilidad internacional que ello ofrece no puede decirse que sean buenas, en particular porque los países pobres verán que son forzados a poner ración a sus poblaciones para poder devolver los préstamos de los banqueros de los países ricos."

Esto es naturalmente, un reconocimiento claro de que la crisis capitalista debe arrojar a todo el mundo subdesarrollado a condiciones imposibles, lo que producirá luchas revolucionarias sin precedentes. Esto ya ha empezado a suceder en el Sudeste de Asia, el Sur de África, el Oriente Medio y la América Latina.

El estadio alcanzado hoy por la crisis confirma todas las advertencias del Comité Internacional de la Cuarta Internacional de que el capitalismo estaba entrando en la mayor crisis desde 1930. Sólo el Comité Internacional preveyó que las políticas inflacionarias seguidas en el período de la postguerra estaban creando las condiciones para la mayor depresión de la historia del capitalismo.

El método que los capitalistas utilizaron para superar temporalmente la tendencia descendente de la tasa de beneficios fue el de una expansión sin control del

crédito.

Las medidas de Nixon del 15 de Agosto de 1971 declarando la inconvertibilidad del dólar en oro, inauguraron un periodo de inflación mundial descontrolada y de depresión mundial. Significaba que el capitalismo mundial había creado una cantidad de capital que superaba con mucho los límites que permitirían continuar percibiendo una tasa de beneficios adecuada sobre las inversiones.

De la noche a la mañana, nadie supo más el valor del papel moneda, que había dejado de estar respaldado por el oro. Las colosales deudas acumuladas durante más de 30 años ya no pueden ser canceladas. La salvaje guerra monetaria y el imposible endeudamiento de naciones enteras significa que amplias secciones del capital se enfrentan ahora a su destrucción.

La fiera lucha competitiva por los mercados internacionales está discriminando cuales capitales van a ser destruidos primero. El colapso de las industrias y bancos, el desempleo masivo, la preparación para la guerra y enormes luchas revolucionarias son ahora inevitables pues el capitalismo en todo el mundo intenta cargar la crisis sobre la clase obrera a través de la destrucción del nivel de vida, de los puestos de trabajo, de los servicios sociales y de los sindicatos.

Norteamérica

El movimiento obrero norteamericano está entrando en esta tormenta. El parón temporal en la tasa de descenso de la economía de los EEUU solo se ha conseguido a expensas de arrojar a Europa y a los países subdesarrollados a situaciones revolucionarias.

Pero, el descenso de estas economías creará, a su vez, una enorme crisis para el capitalismo norteamericano, con su vasta inversión y préstamos internacionales y su dependencia de los mercados extranjeros. Los mayores bancos norteamericanos se enfrentan a sus pensiones de pagos no solo en las empresas inmobiliarias, compañías aéreas, astilleros, municipios y otros sectores industriales, sino también de estados enteros.

La estrategia de la clase dominante norteamericana es tirar adelante de cualquier manera las elecciones presidenciales, al mismo tiempo que se preparan continuamente para cargar todo el peso de la crisis sobre la clase obrera.

Esta es la razón por la que tanto el Partido Republicano como el Demócrata van continuamente hacia la derecha, mientras sigue la construcción del Estado-Policial, como lo muestran las crecientes actividades de la CIA.

La bancarrota de Nueva York -la ciudad y el estado- circunstancias análogas en todas las demás ciudades, y los crecientes ataques a los sindicatos, a los salarios y a las condiciones de trabajo, son solamente el preludio de un feroz enfrentamiento entre la clase capitalista y la clase obrera.

TRAS LAS LUCHAS OBRERAS DEL 1º DE MAYO:

MAXIMA URGENCIA EN LA CONSTRUCCION DEL

PARTIDO MUNDIAL DE LA REVOLUCION SOCIALISTA.

El 1º de Mayo de este año ha demostrado en el mundo entero que la clase obrera está en pie de lucha por la defensa de sus condiciones de vida y trabajo que el imperialismo necesita atacar brutalmente para mantener su sistema de producción capitalista en crisis agónica.

En París se celebraron tres manifestaciones masivas, en una de ellas 250.000 obreros ocuparon las calles de París en defensa de sus condiciones de vida y contra el gobierno de Giscard, incapaz de dar solución a la crisis. En Bélgica, Austria, Alemania Federal, Inglaterra, Italia, Portugal y Grecia ocurría otro tanto; las manifestaciones y mitines fueron múltiples y la participación masiva.

En Cisjordania se produjó una violenta manifestación de millares de obreros contra el gobierno de Israel, que ocupa la zona: un obrero fue asesinado por la policía israelí. En Etiopía se producían también violentas manifestaciones en las que otro obrero moría en manos de los "reformistas" etíopes.

En el Japón cerca de tres millones de obreros se manifestaron en todo el país.

En Vietnam y Laos se ha celebrado por primera vez el 1º de Mayo desde la heroica victoria frente al imperialismo norteamericano del proletariado y campesinado de aquéllos países, -serio aviso para la burguesía de la fuerza enorme de la clase obrera-.

En España y a pesar del enorme despliegue policial y del tendencioso programa deportivo-televisivo del gobierno, la clase obrera ha saltado a la calle y ha demostrado con su lucha que no está dispuesta a dejarse aplastar por la crisis del capitalismo.

En Madrid, Barcelona, Valencia, Sevilla, Murcia, Málaga, Almería, Las Palmas, Valladolid, Plasencia, Vitoria -donde además de manifestaciones se celebró un funeral por los obreros asesinados por la policía-, Bilbao, Santander

der, Vigo, el Ferrol, La Coruña..., se celebraron ininterrumpidamente manifestaciones que la policía reprimía brutalmente sin poder impedir que resurgieran en otro lugar de las respectivas ciudades.

La clase obrera ha saltado a la lucha en las calles de España a pesar de que sus direcciones tradicionales y mayoritarias -el PCE, el PSOE y la CNT- no tomaron claras posiciones ante las "prohibiciones" del gobierno fascista de cualquier manifestación el 1º de Mayo, desorientando así a la clase obrera e intentando así impedir la manifestación independiente de la clase obrera.

Como se sabe éstas direcciones mayoritarias de la clase obrera habían pedido a este gobierno fascista de asesinos y ladrones "permiso" para manifestarse "pacíficamente" comprometiéndose a "mantener el orden" y a que no se gritaría más que "amnistía, libertad sindical, democracia... etc." en definitiva se comprometían a ligar a la clase obrera a la burguesía. El PCE y el PSOE no están por la lucha independiente de la clase obrera contra la clase burguesa. No, el estalinismo y la socialdemocracia no están ya por la lucha de clases; están exclusivamente por la "ruptura pactada" para que la clase obrera sea aniquilada como lo fue en 1936-39 gracias también a esta política de descarada alianza con la burguesía.

Pero, el gobierno fascista no tenía ninguna garantía de que la clase obrera se comportara como un chiquillo bien educado al que se saca a la calle cogido de la mano, y bien cogido.

La clase obrera ha demostrado que el gobierno tenía razón en no fiarse del estalinismo y la socialdemocracia. !! Qué más quería el gobierno que poder fiarse !!

La clase obrera lo ha demostrado en este 1º de Mayo, como lo demostró ya en las heroicas luchas y movilizaciones de enero-febrero pasados, tras la muerte del asesino Franco, saltando a la calle defendiendo sus reivindicaciones y sus conquistas: la ruptura de la congelación de salarios impuesta por el gobierno, sus nuevas formas de organización independiente -los comités elegidos y los piquetes de huelga, etc.-

Ante este 1º de Mayo, cuando la clase obrera ha

bía demostrado ya su afán de lucha y sus posibilidades de derribar al fascismo en las mayores manifestaciones de la clase obrera española desde 1939, en los pasados meses de enero y febrero, las direcciones actuales de la clase obrera lo que han hecho es enlazar aún más sus ligamenes con la "sombra de la burguesía" y poniéndose cada vez más en contra de los intereses de la clase obrera, se han negado a unificar todas las luchas obreras, se han negado a preparar y convocar la necesaria, y sin ninguna duda posible- Huelga General indefinida con el objetivo político de derribar a la monarquía fascista de Juan Carlos I, y a otorgarnos así las libertades democráticas y el Sindicato obrero que Franco nos arrebató asesinando a más de 200.000 obreros, que nos permitan defendernos de los ataques que el capitalismo va a intentar efectuar contra nosotros en el período más inmediato.

La clase obrera, a pesar de todo, ha saltado a la calle porque sobre ella recae todo el peso de la crisis capitalista y porque ante la perspectiva de destrucción que la amenaza no es-á dispuesta a dejarse aniquilar.

Es esta situación y la que se avecina lo que hace extremadamente urgente la construcción del partido revolucionario en España, y en todo el Mundo. La construcción de una nueva destrucción revolucionaria que destruya a las actuales es la garantía de que la clase obrera no sea destruida por la bestia agónica del capitalismo.

La clase obrera es incapaz, por sí sola de dar solución a todos los problemas que la lucha diaria plantea, una lucha cada día cambiante y con nuevas experiencias -contradicitorias a veces-. La clase obrera no puede destruir a sus direcciones actuales ligadas intimamente con la "sombra de la burguesía" y que llevan todas las luchas a la derrota, cuando no pueden impedir que se lleven a cabo.

La clase obrera es capaz espontáneamente de construir sus propios órganos de lucha; en las últimas luchas han surgido las asambleas de delegados, los comités elegidos y los piquetes de huelga que defienden las luchas de la clase obrera y las impulsan. Pero esto la clase obrera lo hace empíricamente, por la experiencia negativa de sus luchas cuando son dirigidas por estalinistas, socialdemó-

cratas o cualquier otro grupo centrista que las intentan ligar a la CNS fascista para llevarlas a la derrota. Pero la clase obrera no ve ahora, porque todavía no lo vive que estos órganos independientes los intentarán destruir estos linistas o socialdemócratas cuando representen un peligro real para los intereses de los capitalistas, que son sus propios intereses.

La clase obrera es la única clase revolucionaria porque será la única que construirá el socialismo después de la toma del poder. Pero la clase obrera en este camino necesita aplicar en su lucha diaria una estrategia y una táctica totalmente revolucionarias que no pueden surgir espontáneamente de sus cabezas puesto que la ideología de la clase obrera no es revolucionaria. La clase obrera no es consciente del contenido revolucionario de sus luchas; no es consciente de que es revolucionaria y al no serlo, no puede ni idear y ni mucho menos llevar a cabo la estrategia y la táctica revolucionarias para solucionar la crisis, es decir para destruir el capitalismo, instaurar la dictadura del proletariado mediante la toma del poder y construir el socialismo. De que no tenga una ideología revolucionaria se encargan sus direcciones actuales, que han abandonado la única teoría revolucionaria -el marxismo- y se han amparado, luchando contra él, en la ideología burguesa: el idealismo contrarrevolucionario en cualquiera de sus formas.

Dotar a la clase obrera de esta conciencia revolucionaria sólo se puede hacer mediante la construcción de una nueva dirección revolucionaria -marxista- que se ponga a las actuales direcciones traidoras y contrarrevolucionarias -el PCE y el PSOE-, y a la conciencia espontánea de la clase obrera, poniendo por delante de cada lucha el necesario programa socialista, único capaz de solucionar la crisis favorablemente para la clase obrera.

Nosotros, la LIGA OBRERA COMUNISTA y las JUVENTUDES REVOLUCIONARIAS SOCIALISTAS estamos empeñados en construir este partido revolucionario en España como sección que somos del PARTIDO MUNDIAL DE LA REVOLUCIÓN SOCIALISTA del CÍMITE INTERNACIONAL DE LA CUARTA INTERNACIONAL. Y somos capaces de hacerlo puesto que somos los únicos herederos de Marx, Engels, Lenin y Trotsky que luchamos como el

llos contra todas las formas de revisionismo, surgidas en el desarrollo de la lucha de clases, de una forma implacable y hasta sus raíces filosóficas más profundas, en defensa de la única teoría revolucionaria que hizo posible el inicio de la REVOLUCION SOCIALISTA MUNDIAL en Rusia en 1917, y hará posible la REVOLUCION SOCIALISTA en todo el mundo en un futuro muy próximo: la teoría marxista, el materialismo dialéctico como teoría del conocimiento del mundo y de su transformación revolucionaria.

Es por esto que el viernes 30 de Abril nos manifestamos en la calle poniendo por delante en nuestros gritos y pancartas la necesidad de un programa socialista para solucionar la crisis y la necesidad de la lucha, independiente, de la clase obrera contra la burguesía. Y nos presentamos como dirección alternativa a la clase obrera y denunciamos al PCE y al PSOE que con sus políticas de conciliación de clases y alianza con la burguesía nos quieren llevar a la derrota como en 1936-39, negándose ahora a convocar inmediatamente la Huelga General para derribar a la monarquía fascista.

Llamamos a toda la clase obrera que exija a sus direcciones actuales en las CCOO, la UGT a que rompan sus alianzas con la burguesía y preparen y convoquen inmediatamente la Huelga General para derribar a la monarquía fascista.

Llamamos a la clase obrera a que exijan al estalinismo y socialdemocracia que a la caída del fascismo se presenten candidatos al poder expuestos a aplicar nuestro programa socialista de expropiación a la burguesía, sin indemnización y puesta bajo control obrero de la producción y convoquen elecciones a Cortes Constituyentes Revolucionarias que excluyan a todos los partidos burgueses.

Finalmente llamamos a toda la clase obrera a que se una a nosotros puesto que el estalinismo y la socialdemocracia no van a querer, ni pueden, romper sus lazos con la burguesía y sólo nosotros nos comprometemos y podemos llevar hasta el final la lucha contra el capitalismo y por la construcción del socialismo.

NOTAS NACIONALES

La nueva Ley de Relaciones Laborales no es una conquista obrera.

Los días 6 y 7 de Abril del presente año de 1976 se discute y aprueba la Ley de Relaciones Laborales que en lo esencial modifica las condiciones del despido que se establecen en el artículo 35.

Ahora bien, la interpretación de este artículo y de la relevancia de lo que parecía ser una protección al trabajador que había sido objeto del despido improcedente, no está clara ni mucho menos.

Primero, la Ley en conjunto excepto este artículo fue aprobada con 397 votos a favor, 72 en contra y 87 abstenciones. Pero en la votación del artículo 35, la diferencia entre votos a favor y votos en contra fue únicamente de 11; a favor votaron 199, 189 en contra y 34 abstenciones, lo que no constituye mayoría simple como exige el reglamento de las Cortes, lo que supone la repulsa de tal precepto por el Pleno de las Cortes. Las "democráticas" Cortes ni tan solo respetan su Reglamento.

Es decir, que la diferencia fue mínima y como ahora demostraremos constituyó un claro ejemplo de lo que hemos repetido acerca de la farsa que representan todas estas pretendidas aperturas apoyadas por estalinistas, social-demócratas y renegados del marxismo de todo tipo.

Segundo, es digno de insistir en el cinismo del Ministro de Trabajo, Sr. Solís que dijo en su discurso ante las Cortes: 'Esta ley no abarca la totalidad de las Preocupaciones del Ministerio de Trabajo, ya que para nosotros constituye una preocupación el pleno empleo'. !Sr. Solís, asesino con Franco y con el títere coronado! ¿Desconoce Ud. que es precisamente este Ministerio el que tiene la última palabra sobre despidos tanto en conflictos colectivos como en reclamaciones individuales; el que aprueba restructuraciones y el que manda a un buen equipo de jueces que se cuidan muy bien de obedecer las órdenes suyas, y naturalmente del empresario que quiere en esta época de crisis enviar a la calle a los trabajadores?

¿Estaba durmiendo cuando en la sesión del día 7, el Presidente del Consejo Nacional de Empresarios defendió su enmienda que pedía aún mayores facilidades para el despido? Como eran alargar el plazo durante el cual se podía despedir habiendo falta del trabajador en el plazo de dos años en lugar de 18 meses, y en lugar de considerar dos faltas muy graves en este plazo de 18 meses, su propuesta era de 2 años con dos faltas graves o una muy grave. A lo que respondió: "que se impone el despido cuando no está tipificado". Naturalmente dicho señor retiró la enmienda pues era claramente más ventajoso para él esta ambigüedad ya tradicional y que permite al empresario hacer lo que le venga en gana.

En resumen, pues, se ve cómo en la respuesta que se dió a esta enmienda, lo que hace esta Ley tan pretendidamente "social", es añadir una nueva causa de despido a las diez que ya existen, además de dar pie a posteriores desarrollos legislativos de la Ley que pueden incluir muchas otras más, en perjuicio para el obrero y a favor del empresario que verá así aumentadas sus posibilidades de atacar a la clase obrera mediante el despido inmune.

Tercero, también en el discurso del demagogo y ministro fascista del Trabajo, Sr. Solís, se encuentran otras declaraciones jugosas y curiosas, como es el caso de decir que esta Ley era sólo un pequeño paso, pero que lo importante es conseguir libertades. Junto a esto dice textualmente: "(las discusiones)...han colocado al ministro de Trabajo en una posición delicada, porque no es ministro de los trabajadores ni de los empresarios sino de todo el mundo del trabajo". Esta afirmación está en la misma línea que las comunes después de la derrota de la clase obrera española a manos del fascismo; es la famosa doctrina de que no existen dos clases con intereses totalmente opuestos, sino "un mundo del trabajo" dentro del cual los intereses son los mismos.

A conclusiones tan desafortunadas a lo que lleva la demagogia fascista, pues no puede negarse y es utópico pretender ahora que los obreros y empresarios vayan cogidos de la mano para poder tener un nivel de vida decente. La posición es clara en la época actual de

crisis económica y se apoya en hechos tan concretos como han sido las movilizaciones que se han producido en toda España en el primer trimestre de este año: hasta mediados de marzo se habían producido hasta 800 conflictos laborales que afectaron a millón y medio de trabajadores; las horas no trabajadas fueron superiores a los 50 millones, cifras que casi igualan al total del año anterior.

Esta postura de oposición entre empresarios y obreros a nivel de empresas no puede evitarse a pesar de los intentos del PCE estalinista, que creen que así evitarán que el conflicto se desarrolle hasta el fin, cuando la clase obrera bajo la dirección de un partido genuinamente revolucionario derroque al gobierno de los capitalistas y su régimen fascista. Esta es la única solución que tiene la clase obrera en el período de crisis a gónica del capitalismo para conseguir un nivel de vida decente. Si los estalinistas "olvidan" el marxismo y las actuales circunstancias de crisis en todo el mundo, están simplemente negándolo y engañan a sus militantes. No hay soluciones de conciliación ahora, ni en la empresa ni en el conjunto de relaciones sociales y políticas; estamos ante la toma del poder. Las deformaciones de estalinistas, social-demócratas llegan al punto de hacernos creer que esta ley es una victoria de los obreros, deben ser denunciadas.

Barcelona: Las luchas en torno al Convenio Provincial del Metal (I)

Después de las largas luchas mantenidas por todos los sectores del Metal y las derrotas de muchos de estos, la clase obrera ve la imperiosa necesidad de confluir todas estas luchas en una huelga general como la "mejor manera de presionar a la patronal", visión ésta mantenida por su dirección: el estalinismo.

Es así como se llega, como punto de partida de esta gran lucha independiente de la clase obrera a la famosa asamblea de la CNS donde se reunen unos 6.000 obreros del metal. Los dirigentes de la Comisión Gestora -Ricart, Nuria, etc- y otros como Linde explican cuál es la situación del metal y plantean la necesidad de lucha del metal como único camino para hacer sentarse a la patronal a negociar.

Era la semana en que se habían cometido los asesinatos de Vitoria; la lucha no había sido portada por ésta última página negra de la historia del fascismo, si no que las necesidades de los trabajadores se había unido un odio profundo en contra del carnicero Arias y el Pelele de Juan Carlos. Las luchas de Euzkadi y de toda España, lo demostraron.

Punto importante de esta asamblea es la decisión de crear delegados, expresión ésta de la necesidad de órganos independientes de clase que dirijan la lucha como ya lo habían hecho en las últimas experiencias importantes de la construcción, Fecsa, etc. Pero ¿qué hacían los estalinistas y los centristas de la comisión Gestora al proponer esto? ¿romper con la CNS? ¿por las bases de unos órganos independientes de clase? No; todo lo contrario. Estos órganos de lucha obrera iban a nacer irremediablemente, como lo han hecho siempre en estas situaciones, y por lo tanto debían estudiar la manera de continuarlos. Un conocido estalinista de la UTT de electricidad y electrónica -ramo perteneciente al Metal- lo expresaba claramente al decir que el único papel de los delegados era coordinar las asambleas de las fábricas con las de otras fábricas -para dirigir ya estaban los Jurados y la Comisión gestora-. Esto ha sido lo que han querido conseguir estalinistas y centristas: el convertir a los delegados en "palomas mensajeras" sin ningún papel de dirección.

De la Asamblea de Sindicatos se salió en manifestación a pesar de estar rodeados por la policía y se fue a su "casa central" a gritarles !asesinos!

Las conclusiones de esta asamblea eran llegar a otra asamblea más masiva en el Campo del San Andrés el 20 de Marzo -en mitad del puente- donde se decidiría la Huelga.

Cuando se tenía permiso para el campo de fútbol del San Andrés, éste no es abierto y se produce la ocupación de uno contiguo.

Habían allí unos 8.000 obreros y empezó la asamblea con la información de los diversos sectores en lucha -huelga general del metal de Sabadell y Tarrasa, Harry Walker, Ingra, Faema, los paradys, etc.-

Empieza a informar la Comisión Deliberadora explicando que la Patronal no quería negociar y que daba como alternativa la guelga general del día 1 de Abril para forzarla a sentarse a negociar.

Cogió más tarde el megáfono el líder de Numax que estuvo explicando que los delegados debían de ser la dirección de la lucha y no los jurados que, la única solución para el metal era la Huelga General en toda España. Esta intervención fue muy aplaudida apesar de la prohibición y es entonces cuando los estalinistas le arrancaron el megáfono de las manos y hubo "alrededor del megáfono" enfrentamientos incluso físicos. Es a partir de ahí cuando la asamblea se salió de todos los cauces y se llegó como mínima conclusión a la Huelga General del día 1.

(continuará en la próxima LA AURORA)

NOTAS INTERNACIONALES

PORTUGAL: !Por un gobierno PS-PC, expuesto a aplicar un Programa Socialista!

En las recientes elecciones portuguesas los partidos obreros, el PS y el PC han alcanzado un 49% de votos -35% el PS y 14% el PC-, lo que les permitiría formar gobierno, puesto que la derecha -PPD y CDS- sólo alcanza el 39% de los votos. La "extrema izquierda" -UDP, MRPP, LCI etc.- han alcanzado el 5% de los votos consiguiendo la UDP un escaño en el Parlamento.

Pero, como es sabido el PS se niega a formar coalición con el PCP y pretende gobernar solo. Mientras el PCP una vez fracasadas sus intentos de establecer en Portugal una dictadura militar supuestamente "de izquierdas", canta ahora a la "democracia" y se ofrece al PS para apoyarle en la tarea de llevar a cabo los ataques a la clase obrera que la crisis económica exige.

Pues esto es lo que está en cuestión en Portugal. Gobierne el PS sólo o con el PCP, lo que estos partidos están encargados de hacer es llevar a cabo los ataques a la clase obrera que los gobiernos militares anteriores no han podido hacer. La amplia base de masas del PS, pero sobre todo del PCP, debería permitirles, piensa la burguesía, realizar estos ataques, tal y como lo está haciendo el Partido Laborista inglés en el poder o la social-democracia alemana también en el poder.

Pero la lección de las elecciones del pasado 25 de Abril es que mientras los votos del PS y el PCP son aproximadamente los mismos que el año pasado, la COS, un verdadero nincho de fascistas han aumentado su votación del 7% al 15%. Esto indica que parte de las clases medias exasperadas por la actitud actual de la crisis económica, se orienta hacia el fascismo -pues esto es la COS en último término- y la responsabilidad de ello recae enteramente en el PCP y el PS que se han negado sistemáticamente a orientar a las masas hacia la movilización independiente para la toma del poder y el establecimiento del socialismo.

Si el PS y el PCP siguen negándose a llevar a cabo un - programa socialista de expropiación a la burguesía y des - trucción del estado burgués, esta orientación de las - clases medias y parte del campesinado hacia el fascismo continuará, lo que representa un enorme peligro para el movimiento obrero portugués. Ya el PS y el PCP aceptan que continúe su alianza con los militares a través de de- fender que el Presidente que va a elegirse proximamente sea un militar.

La clase obrera portuguesa, que no ha sido derro - tada, a pesar de la orientación derechista de la política oficial portuguesa desde el aplastamiento del golpe del 25 de noviembre pasado, va a tener que entrar en grandes movilizaciones para defenderse de los ataques que sus mismos partidos van a hacerle por cuenta de la burguesía. Esta será la mayor y mejor ocasión para construir la nueva dirección revolucionaria, la sección del Comité Interna- cional, ofreciendo a todos los trabajadores el programa socialista para la toma del poder que el PCP y el PS, a pesar de llamarse "socialistas" se niegan a llevar a cabo.

